Film documentaire

La Région Hauts de France est riche de plus de 60 établissements associatifs, qui accueillent quotidiennement des enfants de moins de 4 ans et leur famille. Le plus souvent, ces lieux sont développés et gérés par des parents et/ou d'autres bénévoles, en coopération avec les professionnels.

Aujourd'hui ces crèches associatives ou coopératives à but non lucratif fonctionnent grâce à la participation financière des parents, à la prestation de la CAF et aux subventions accordées dans le cadre d'un partenariat avec la collectivité. Elles placent la gestion au service d'un projet avec des valeurs d'utilité sociale, de coopération entre les parents et les professionnels.

Ces lieux, ancrés sur leur territoire, répondent au plus près aux besoins de toutes les familles. Ils se veulent accessibles à tous et créateurs de lien social. Ils portent des projets d'insertion sociale et professionnelle et sont attentifs au bien-être de chacun dans le collectif. Leur pédagogie s'appuie sur la diversité et la continuité éducative pour l'enfant, entre le lieu d'accueil et sa famille.

Or, depuis quelques années, les structures de ce type sont de plus en plus difficile à développer et leur pérennisation est en danger.

Si nous n'y prenons garde, les lieux d'accueil de jeunes enfants, à visée sociale et d'accueil de tous, seront de plus en plus rares.

Dans ce contexte, le réseau de Colline Acepp se mobilise pour faire connaître au grand public la spécificité de son fonctionnement, de ses projets, et ses effets positifs sur les familles, sur les enfants, et plus globalement sur son territoire d'actions.

Découvrez une exploration en 6 parties du projet développé par les crèches associatives et coopératives du réseau Colline-Acepp, en 2019.



Vidéo 1 : Gérer et décider ensemble

Les crèches associatives et coopératives mettent en pratique la décision collective. Selon les situations et les cas, ce partage entre les parents et les professionnels, est quotidien. Chacun, de sa place, apporte son savoir et ses connaissances. Cette diversité de points de vue et de compétences permet aux crèches associative et coopératives de développer un projet le plus proche possible des besoins et attentes de chacun.





Vidéo 2 : S'adapter à l'enfant et sa famille

Par ce que le parent est le premier éducateur de son enfant, les crèches associatives et coopératives de Colline -Acepp placent la famille au cœur du projet. L'échange entre parents et professionnels est privilégié, recherché et encouragé. On apprend les uns des autres. En connaissant au mieux les familles, les professionnels peuvent alors adapter l'accueil de l'enfant en fonction du projet familial de chacun. Durée: 7:56 mn

« Vivons la crèche associative! »



Vidéo 3 : S'ouvrir au monde qui nous entoure

Si l'enfant a besoin d'un espace sécurisé pour grandir, il a aussi besoin en grandissant de connaitre, appréhender et comprendre son environnement. En favorisant l'ouverture sur l'extérieur et en s'appuyant sur la richesse de leur territoire de vie, les acteurs du quartier favorisent l'implantation des familles, la découverte et l'éveil des enfants. Ce travail en réseau permet l'ouverture sur le quartier où la crèche est implantée et favorise le tissage territorial et les passerelles. Durée : 8:02 mn



Vidéo 4: Prendre le temps

Dans un monde ou tout va vite, les crèches associatives souhaitent donner du temps à l'enfant, lui offrir des possibilités d'exploration motrices et sensorielles, l'accompagner dans ses émotions, respecter son rythme et son bien être pour favoriser son bon développement et un climat serein. Pour cela, le travail commun d'une équipe pluridisciplinaire est indispensable : il s'agit d'observer et s'adapter à chaque enfant, pour lui faire une place dans le collectif. Durée : 8:13 mn



Vidéo 5 : Créer du lien

Les crèches associatives et coopératives sont des lieux de vie de quartier, des espaces de rencontres de proximité. Par la rencontre quotidienne, les échanges et la construction collective entre les enfants, les parents, les professionnels et le quartier permettent de s'ouvrir à l'autre, s'ouvrir au monde et de créer du lien social. Ces associations favorisent l'accueil de toutes les familles quelle que soit leurs situations et celles des enfants.





Vidéo 6 : Construire un métier

Mener un projet éducatif et social fort, et de manière collective nécessite de la part des professionnels une posture particulière et de l'énergie! C'est pourquoi, ces associations n'hésitent pas à s'appuyer sur les formations, l'analyse et l'évolution de pratiques, les journées pédagogiques... Et, fières de leur fonctionnement, elles participent à le transmettre en étant des lieux d'insertion professionnels et d'accueil de stagiaires. Durée: 8:40 mn

Contactez-nous pour plus d'informations:

COLLINE ACEPP

5/7 rue du vert bois 59800 Lille

Téléphone : 03 74 09 90 80

Mail: contact@colline-acepp.org



Film réalisé grâce à la mobilisation du réseau Colline Acepp et les partenaires suivants :









Conférence thématique : « Vivons la crèche associative ! »

Une exploration en 6 parties du projet développé par les crèches associatives et coopératives du réseau Colline Acepp





Samedi 28 mai 2022 à 9h30

Au sein du multi-accueil Les Jeunes Pousses 4 place de la Mairie 59830 Wannehain